

**Tras cuatro años de estudio los alumnos egresan como guardiamarinas y son contratados por la institución.**

OSCAR VALENZUELA

Cuatro años en régimen de internado deben pasar los cadetes que entran a la Escuela Naval Arturo Prat, ubicada en el sector de Playa Ancha, en Valparaíso.

“El primer año es común, porque tenemos cadetes desde Arica a Puerto Williams, incluyendo Isla de Pascua y Juan Fernández, entonces vienen con formación académica en distinto ámbito. La idea del primer año es poder nivelarlos”, explica el teniente primero Matías Carter, jefe del departamento de admisión de la Escuela Naval.

Ya al segundo año de carrera tienen la opción de elegir uno de los cuatro escalafones que imparte la institución: “El más antiguo es el escalafón ejecutivo, que son principalmente los que se desempeñan a bordo de los buques, aeronaves y submarinos. Posteriormente vienen el escalafón infante de marina, el de abastecimiento y el escalafón de litoral”, detalla el oficial.

Al término del cuarto año egresan con el grado de guardiamarina y quedan contratados por la institución, iniciando una carrera como oficial que dura 30 años -un poco más para los que acceden a los grados de vicealmirante y almirante- y que va mejorando el sueldo a medida que ascienden en el escalafón (ver tabla).

### Postulación abierta

La Escuela Naval tiene abiertas las postulaciones para ingresar en enero de 2024. La estimación es que entrarán 130 alumnos y se espera que alrededor del 25% sean mujeres.

Requisitos: ser chileno, condición física compatible, no pertenecer a ningún partido político, no estar casado ni haber celebrado acuerdo de unión civil, no tener hijos, contar con licencia de enseñanza media, ser menor de 23 años al 1 de enero de 2024 y no tener piercings ni tatuajes que sean visibles con uniforme.

El proceso de admisión continúa en septiembre con la toma de exámenes de conocimientos, que pueden rendirse en ocho sedes, desde Iquique a Punta Arenas. “Es matemática, castellano, historia, inglés, más una entrevista personal”, aclara el teniente Carter. Los preseleccionados de esa etapa pasan a una prueba física y médico dental, que se realizará en noviembre en Valparaíso. Posteriormente se anuncian los elegidos.

Postulaciones hasta el 31 de agosto en [admis.escuelanaval.cl](https://admis.escuelanaval.cl) (<https://acortar.link/imKLP9>). La postulación tiene un costo de \$20.000. Una vez que ingresan, los alumnos de primer año



Un cadete embarcado situándose en la carta de navegación.

## Sueldos de los oficiales de la Armada

Grado	Años de servicio	Remuneración bruta mensualizada
Almirante	Permanece 4 años desde nombramiento	\$4.950.459
Vicealmirante	Puede permanecer en el grado hasta cumplir 40 años de servicio	\$4.744.971
Contraalmirante	2	\$4.509.627
Capitán de Navío	5	\$3.851.582
Capitán de Fragata	5	\$3.363.376
Capitán de Corbeta	5	\$2.553.938
Teniente Primero	6	\$2.286.236
Teniente Segundo	5	\$1.799.655
Subteniente	3	\$1.457.492
Guardiamarina	1	\$1.114.342

Fuente: *Transparencia.cl 2023, armada.cl. Remuneración bruta.*

*Tiempo mínimo de permanencia en cada grado, excepto vicealmirante y almirante. Escala de las remuneraciones promedio de los respectivos grados. Ejemplo de un ascenso exitoso y normal, en la medida que se abran plazas.*

Tabla de sueldos: cuánto ganan los oficiales de la Armada

# Escuela Naval abre su admisión 2024: para postular piden una docena de exámenes y radiografías

dos deben entregar un largo listado de exámenes médicos y dentales.

Según las bases del proceso de admisión 2024, son certificado médico que acredite que está apto para rendir exámenes físicos; certificado odontológico y radiografía Bite Wing; certificado oftalmológico (debe incluir agudeza visual, visión de colores, stereopsis, campo visual con informe y examen para revisión); certificado audiométrico (incluye impedanciometría); certificado de grupo sanguíneo; hemograma y hematocrito; VDRL; glicemia; test de Elisa (VIH); uremia; y creatininemia; examen de orina completo; radiografías de columna total, de tórax frontal y lateral, de rótula, de senos paranasales y dental panorámica; además de un electrocardiograma en reposo.

¿Por qué piden todos estos exámenes? “Hace unos 15 años a los postulantes a las escuelas de las Fuerzas Armadas les pedían exámenes simples -una radiografía de tórax, una evaluación sencilla-, pero cuando ingresaban algunos empezaban con arritmia, otros se desmayaban, y recién en ese momento se daban cuenta de que tenían alguna afección y había que darlos de baja.

Ahí se decidió hacer exámenes más exhaustivos”, comenta la doctora María Vanessa Hormazábal, decana de la Facultad de Ciencias de la U. Central y quien, además, trabajó seis años en la Fuerza Aérea.

“Todo lo que tiene que ver con lo dental es porque las patologías son bien costosas, por eso es ideal que se puedan pesquisar a tiempo, para hacer tratamiento oportuno”, agrega.

“La agudeza visual está relacionada con las características de sus funciones: para cualquier tipo de porte de armamento la persona no puede tener una dificultad visual; lo mismo con el oído, es necesario por todo lo que tiene que ver con las reacciones y actuar de manera oportuna”, plantea la académica.

También es importante mantener a raya las enfermedades infecciosas. “Los alumnos comparten cercanamente muchas actividades. En el fondo es una forma de resguardar a la persona y a la institución, ese es el mayor sentido que tiene. Y luego, resguardar que esta persona después pueda realmente ejercer para lo que se preparó”, concluye la doctora Hormazábal.